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部长，您家里用不用
空气净化器？

两会 马上问答两会 短新闻

□据 新华社

全国政协委员、国家发改委副主任
杜鹰4日接受记者采访时表示，目前有
关部门正在积极推进丝绸之路经济带
和21世纪海上丝绸之路的相关工作。
在回应相关规划是否在年内出台时，杜
鹰表示可以期待。

2013年，中国提出共建丝绸之路经
济带和21世纪海上丝绸之路两大倡议，
被合称为“一带一路”。作为中国深化
改革开放和推进周边外交的大手笔“一
带一路”受到广泛关注。

□据 新华社

“部长，您用 4G 吗？体验如
何？”记者问。

“我现在的手机卡还是3G的，
但我经常体验4G。我觉得4G给我
的感觉主要是上网快，看视频、图片
都很流畅。”工信部部长苗圩说。

“您觉得4G贵吗？”
苗圩说，目前 4G资费的确较

高，（要）督促电信运营商考虑民声
期盼，最终还是要靠鼓励竞争，让
运营商把4G资费降下来。“请大家
忍耐一点吧，时间不会太久，我相
信很快资费就会下降，但大幅下降
不好说。”

□据 新华社

“部长，您怎么看打车软件？”
“政府部门该不该‘管’打车软
件？”……5日，在人民大会堂北大
厅，守候在此的近百名记者七嘴八

舌地向交通部部长杨传堂提问。
杨传堂说：“一些打车软件总体

发展是好的，我们对它的研究也有
安排，希望大家耐心等待。我们会
尽快规划，提出指导性意见，使它更
好为群众服务。”

□据 新华社

在3月5日的第十二届全国人
大二次会议开幕式上，环保部部长周
生贤是被媒体围堵的重点对象，在人
民大会堂出口的通道上，前一个代表
的采访还没有结束，周生贤就被眼尖
的媒体认出：“周部长留步，你家用不
用空气净化器？”

周生贤停住脚步，笑了笑，却没
有回答。

他表示，当前环境治理有进步，

但通过突击检查发现，还存在三个
方面的问题。一是部分企业没有尽
到社会责任，仍在偷排；二是有的地
方政府还在保护，惟GDP至上；三
是部分地方环保部门监管不力，甚
至不作为。

有记者再次大声问：周部长，您
家里用不用空气净化器？

“希望大家要有足够的耐心，我
们号召群众一起揭发破坏环境的现
象，一旦发现，就狠狠进行处理。”周
生贤表示。

环保部部长周生贤：希望大家要有足够的耐心，
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来自报告的你，这么读两
会挺好看

【微博】＃来自报告的你＃
2013年，“董小姐”的老家粮食“十
连增”，感觉村里老乡的收入比城
市里涨得多。她守在电视前看神
舟十号遨游太空、嫦娥三号成功登
月、蛟龙深潜，坐高铁越来越多，年
底还用上了4G手机。总理的话说
出了“董小姐”的感受：“困难比预
料的多，结果比预想的好”。

【跟帖】＠老兔耶：这项承诺分
量很重的。

【跟帖】＠漫游＿＿仙境：董小
姐～来自报告的你～这么读两会
挺好看！

【跟帖】＠爱听广播的阿狸：两
会报道大战，媒体想出各种形式对
信息进行总结、归纳、升华、传播，
看到言简意赅、生动形象的报告，
真好！

刘永好：不改革，我连几
千吨玉米都搞不定

【微博】如果不是当面接触，记
者怎么也不能相信，被外界形容为

“饲料大王”的新希望集团董事长
刘永好，会为区区几千吨的玉米困
扰不已。因为管得多、管得“死”，
民营企业眼下受到的限制，很多要
比“玉米进口配额”更深、更隐蔽。

【跟帖】＠3948-李光维：如果
连刘永好这样的名人都觉得难，可
见审批多么可怕。壮士断腕需要
利刀。要管住权力。

【跟帖】＠杨经学：必须深化体
制改革，政企分开。国家宏观调
控，让市场规律做主。

“转基因育种产品能否上市销
售，必须经过极其严格的审核，只有
确保它不会产生任何副作用时，才可
批准上市。同时生产者要提供相关
标示，让老百姓有充分的知情权。”

——全国政协委员、中央农村
工作领导小组办公室主任陈锡文

“目前双轨制经济已经到了必
须改的时候，要全面深化改革，以
釜底抽薪的方式解决改革过程中
产生的问题。”

——全国政协委员、经济学家
林毅夫

“要改革一定要打破历史形成
的利益集团，就会伤筋动骨，这就
是革‘命’。”

——全国政协委员厉以宁
（据新华社）
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“一带一路”规划
年内出台可期

3月5日，全国政协委员冯小刚在文
艺界小组讨论中慷慨陈词，表情丰富。
他表示，在中国电影发展道路上，社会各
界应该营造更宽松的氛围。同时，中国
青年电影工作者应积极学习国外先进的
电影拍摄技术，以进一步提升中国电影
的软实力。 新华社记者 李涛 摄

两会 花絮
冯小刚谈电影

□据 新华社北京3月5日电

全国政协委员、中国铁路总公司副
总经理彭开宙5日表示，今年上半年我
国建立铁路发展基金的操作办法有望出
台，届时民间资本将进入铁路领域。

“铁路过去完全靠国家和地方政府
的单一体制正在改变。”彭开宙指出，铁
路改革任重道远，下一步还将面向社会，
逐步理顺铁路的货运价格机制。此外，
还将盘活市场资源，加强内部监管。

铁路发展基金操作办法
上半年有望出台

3月5日，环保部部长周生贤接受记者采访 新华社记者 沈伯韩 摄


